



GROUPE DU HAUT-RHIN

Freinet à Mulhouse

La section haut-rhinoise de l'ICEM. avait organisé, le vendredi 17 février, une Conférence Pédagogique avec Exposition, pour faire entendre Freinet à ses amis (et aux autres).

Le succès dépassa toutes les prévisions (800 auditeurs) à tel point que Freinet dut s'imposer la grande fatigue de 2 conférences pour permettre à tous les collègues présents de repartir avec la bonne parole.

Y assistèrent : M. l'I. A. du Haut-Rhin, qui avait bien voulu accepter la présidence ; Mme l'Inspectrice des E.M. ; MM. les Inspecteurs Primaires, ainsi que des camarades des départements voisins, que nous remercions ici vivement (la collègue de Bussang pour les Vosges, MM. Gaudard, Aubert, Tholin et Mlle Notaris pour le Territoire ; M. Riethmuller, I. P. à Selestat ; M. Teissier et Mlle Maire pour le Bas-Rhin).

Les grands quotidiens du Haut-Rhin avaient envoyé leurs reporters.

AU GROUPE NANTAIS D'ÉDUCATION MODERNE

Je suis assuré d'être l'interprète de tous nos adhérents en remerciant vivement notre ami Chartois, Inspecteur des mouvements de Jeunesse, pour son brillant exposé du 2 février.

Chartois qui a étudié la question du « gaucher » chez les pilotes de guerre et suit, à l'heure actuelle, les réactions de sa fillette qui n'utilise que la main gauche, connaît admirablement ce sujet.

Je demande à Freinet de bien vouloir inscrire ce problème dans le cadre de la connaissance de l'enfant. En Loire-Inférieure, nous comptons alerter nos collègues et les parents d'élèves qui, à l'exemple de nos aïeux, des Maoris, des Indiens, jettent l'interdit sur la main « sinistre » aux risques de créer de très graves troubles psychiques et physiologiques chez le jeune enfant. (17 % des gauchers redressés bégaiement.)

Le jeudi 2 mars, démonstration du matériel C.E.L., à la Librairie Craslon, 19, rue Paul Bollamy, Nantes, à partir de 14 h. 30. Entrée libre. — M. G.

GROUPE DE L'EURE

J'avais lancé l'an dernier un appel pour une gerbe départementale. Ça n'a pas été un succès. Le camarade chargé de la Gerbe n'a reçu que trois adhésions

Membres de la C.E.L., coopérateurs d'élite, c'est à vous spécialement que je m'adresse ; le groupe d'E.N. ne nous a pas donné de satisfactions. Nous avions trop de poids morts. Il faut repartir sur de nouvelles bases et former un groupe départemental C.E.L., décidé à travailler et à rester dans la ligne de notre grand mouvement.

Je pourrai, je peux, ouvrir un dépôt C.E.L. en octobre prochain, à Evreux.

Dès à présent, pensez au Congrès de Nancy. Préparez vos envois, faites-moi parvenir vos journaux, pensez aux expositions.

Ne dites pas : « on devrait faire... » mais faites, et ceci dès aujourd'hui.

Vous qui irez à Nancy, faites-vous connaître le plus tôt possible ; écrivez-moi et soyez nombreux : C. BONNOT, D. DI de l'Eure, *Grosseuvre par St André*.

GROUPE D'ÉDUCATION NOUVELLE DE L'HÉRAULT

A l'occasion du passage de l'École Buissonnière à Béziers, du 10 au 20 mars, le Groupe organise à l'École Arago (casernes St Jacques), à Béziers, une exposition et une journée d'école nouvelle le jeudi 16 mars.

Les membres du Groupe sont instamment priés d'envoyer une participation importante à l'exposition (adresser le matériel en franchise à M. l'Inspecteur Primaire, école Arago, Béziers) de venir nombreux le 16 mars et de faire de la propagande autour d'eux pour le film et pour l'exposition.

GROUPE D'ÉDUCATION D'EURE-ET-LOIR

Assemblée générale annuelle à Chartres, (École Bd Chasles) le 23 mars 1950

Le matin, à 10 heures :

- 1° Travail des diverses commissions.
Discussion sur les Cahiers roulants.
- 2° Situation du Groupe d'E.-et-L.
Réorganisation des Régionales.
- 3° Mise au point : filiale C.E.L. et I.C.E.M.
Relations avec autres mouvements.
- 4° Préparation du Congrès de Nancy.
L'après-midi, à 14 heures :
 - 1° Comptes rendus moral et financier.
 - 2° Discussion : Le Congrès de Nancy.
Résolution à présenter.
 - 3° Conférence : Socialisme de l'Enseignement.
(par une personnalité de la région parisienne.)
 - 4° Renouvellement du Bureau.

Tous les adhérents de la C.E.L. sont priés d'être présents (et notamment, le matin, pour tous les responsables et les nouveaux qui ont des questions matérielles à régler.

Une Exposition aura lieu avec démonstrations).

Le Délégué : Paul VIGUEUR.

ACTIVITÉS D'HIVER

Des réunions de travail ont eu lieu à Chartres et à Dreux (à plusieurs reprises).

Une Conférence fut faite par Vovelle, notre président, au Lycée de garçons, devant les grandes classes, avec tous les Normaliens et Normaliennes.

Sujet : « Les techniques Freinet et l'École Moderne. »

GROUPE COOPÉRATIF DE L'ÉCOLE MODERNE DU PAS-DE-CALAIS

Le Groupe s'est réuni le 16 février, au Foyer des Coopératives Scolaires à Arras et à renouvelé son bureau.

Secrétaire : Delporte Eugène, délégué départemental de la C.E.L., à Hamelincourt ; Secrétaire-adjoint : Caron Marcel, directeur d'école à Barlin ; Responsables des Commissions de travail : Mme Dupont, à Liévin ; Mme Descamps, à Vendin-les-Béthune ; Mlle Thiesset, à Auchel ; Delecroix, à Corbehem ; Petit E., à Liévin ; Place, à Carvin.

L'assemblée générale du Groupe départemental se tiendra en juin prochain.

Le bureau a été reçu à l'Inspection Académique par M. de Saint-Aubert, secrétaire général de l'Office de Coopération Scolaire qui a su, en la circonstance, nous prouver toute la sympathie qu'il portait au Mouvement de l'École Moderne.

Le secrétaire : DELPORTE.

GROUPE C.E.L. DE LA VIENNE

Réunion du 16 février

Discussion sur l'exploitation pédagogique du texte libre.

La question est si vaste, et l'exposé même de notre camarade Morisset était si riche, que notre prochaine réunion sera centrée sur le même thème.

Elle aura lieu le jeudi 16 mars, à 10 h., à l'École normale d'Instituteurs.

Vive la Mariée ! — Gilbert LAMIREAU, instituteur à *Champbertrand par Villiers-en-Plaine* (Deux-Sèvres), aurait l'intention de faire une B.T. sur *l'histoire des mariages*. Il serait reconnaissant aux camarades qui voudraient bien lui faire parvenir textes, dessins et photos relatifs aux mariages dans leur région. Et ne soyez pas modeste, aucun apport ne doit être négligé. — Merci.

« Nous cherchons les armoiries de : la Maison d'Avagour (Côtes-du-Nord, Eure-et-Loir, Sarthe) (1562-1572) ; celles de la maison de Fervaques (Calvados, Côte-d'Or), (1562-1587), et celles de la Maison de Thil en Auxois (1345-1507). »

MOUR, Créancey (Hte-Marne).